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(E) ENTREVISTA. ANDRÉS LONGTON, diputado de Renovación Nacional e integrante de la Comisión de Seguridad Ciudadana: 

“Ojalá tengamos un delegado que saque la voz por el 
déficit de 1.200 carabineros que tenemos en la región” 
Gian Franco Giovines D. - ¿Hay un mensaje de parte de la 
  gian.gio riovalpo.cl 

¡empre movilizado por 
S las temáticas de seguri- 

dad, el diputado Andrés 
Longton (RN) no queda indife- 
rente ante el secuestro extorsi- 

vo de Los Andes y reconoce 
que “estamos frente a los años 
más duros” de la delincuencia 
enel país. 

Sibien el parlamentario fue 
un férreo crítico dela delegada 
presidencial anterior, Sofía 
González, valora quecon laen- 
trada de Yanino Riquelme “hay 
una disposición distinta, eso es 
evidente”. Noobstante, espera 
queeso se traduzca en hechos 
concretos y le exige “sacar la 
voz” porla Región de Valparaí- 
so, que tiene hoy un déficit de 
1.200 efectivos de Carabineros. 

- El secuestro del hijo de unem- 

presario en Los Andes, ¿sientaun 

precedente en cuanto la entra- 
dadeestosdelitosen la Región? 
- Primero, valorar la pronta 
reacción delas policías y dela 
Fiscalía, que lograron no sola- 
mente detener, sino que ade- 
'más queliberarana este joven, 
que es algo que tenía conmo- 
cionada ala familia, pero tam- 
bién a Los Andes. Estamos 

frente a los años más duros 
desde el punto de vista de la 
delincuencia en nuestro país y 
esorequiere, obviamente, que 
las policías y las instituciones 
se modernicen frente a delitos 
cada vez más complejos, para 
los cuales nuestro país, clara- 
mente, no estaba preparado. 

PDIr ¡po 
delitossele dará na rápidares- 
puesta, como fue enestecaso? 
La pronta respuesta permite 
decirle claramentea las bandas 
transnacionales queno va aser 
fácil para ellos internarse en 
Chile. Lo vimos a propósito de 
la incautación de más de 600 
Kilos de metanfetamina de un 
cartel mexicano, Jalisco Nueva 
Generación, que entró por los 
puertos de Valparaíso. 

-Yanino Riquelme suma dos me- 
ses como delegado presidencial 
regional. ¿Ha notado algún cam- 
bio en materiade seguridad res- 
pectoaladelegadaanterior? 
-Yo creo que hay una disposi- 
ción distinta, eso es evidente. 
Hay una llegada mucho más 
cercana hacia la ciudadanía y 
haciala autoridad respecto de 
poder abordar los problemas 
deinseguridad que sevivenen 
laregión. Eso se valora, porque 
claramente que lo que vimos 
con la delegada anterior, creo 
que es lo más desastroso que 
hemos tenido desde el punto 
devista de un delegado. Tenía 
todos los males que no quere- 
mos en un delegado presiden- 
cial: falta de presencia, falta de 
acción y una falta de liderazgo 
evidente. Creo que la actitud 
del delegado presidencial Yani- 
no Riquelme, al menos, es dis- 
tinta. Ojalá tengamos un dele- 
gado que saque la voz por el 
déficit de 1.200 carabineros 

que tenemos en la región. 

-La ministra Tohá dijo que la Re- 

' 

giónde Valparaiso tienela quinta 
tasa de homicidios en el país(6,8 

por cada100 mil habitantes), pe- 
roesos datosson del Informe Na- 

cional de Homicidios de 2023. 
¿Quéle parece que el Gobiemose 
defiendacon datos deese año? 
-Esunengaño, directamente. Es 

    LONGTON AFIRMA QUE CIFRAS ENTREGADAS POR TOHÁ SON “UN ENGAÑO” 

AGENCIA UNO, 

tratar de, comunicacionalmen- 
te, asentar una realidad que es 
muy distinta a la que están vi- 
viendo los habitantes dela Re- 
gión de Valparaíso. Para quie- 
nesvivimos enla región, es muy 
duro ver cómo ha cambiado la 
realidad en las calles, en las 38 

“Mientras uno ve con 
impotencia cómo se 
quieren destinar casi 
$1.000 millones a la 
compra dela casa de 
los Allende, esta 
reducción (al 
presupuesto dela 
Fiscalía) revela que 
hay una desconexión 
evidente”. 

comunas, y eso pareciera des- 
conocerlo la autoridad, princi- 
palmente con fines políticos. 
Las comunas del Plan Calles sin 
Violencia no solamente no han 
tenidoningún cambio, sino que 
además, en muchas de ellas, 
hanaumentado ostensiblemen- 
telos homicidios. Por ejemplo 
Quilpué, que subió en un 166%; 
Cartagena en un 60% y Valpa- 
raíso en un 28%. Lamentable- 

mente, las palabras de la minis- 
tra invisibilizan este tipo de si- 
tuaciones, cuando directamen- 
tese pretende engañar a la ciu- 
dadanía con cifras que están 
muy alejadas dela realidad. 

-La ministra dijo que se está tra- 
bajando en nuevas etapas del 
PlanCalle Sin Violencia. ¿Usted 
confía en esareestructuración? 
- Yo creo que el Plan Calles Sin 
Violencia fracasó. Tienequere- 
estructurarse completamente y 
se debeimplementar otro muy 
distinto, que tenga la firmeza 
necesaria para que la gente 
realmente vea un cambio. 

+ ¿Ha sido la falta de metas cuan- 

tificablesunadelas grandes defi- 
ciencias del plan? Tampoco hay 
balances transparentes... 
-Las mismas cifras... el Gobier- 

nosabe que da una cifia que es 
muy distinta ala que da Carabi- 
neros semanalmente, a través 

del STOP, queselegisló para te- 
ner una base de datos transpa- 
rente respecto de los delitos 
que se cometen. Pero, clara- 
mente, la gran falencia del Plan 
Calles sin Violencia es la parte 
preventiva: no hay herramien- 
tas que permitan medir, en ba- 
sea datos comprobables, que 
el plan haya sido efectivo para 
prevenirla comisión de delitos. 

-El Gobiemo recortó en7 milmi- 
Mones el presupuesto de la Fisca- 

lía. ¿Qué le parece esa decisión? 
-Es un descriterio total. En la 
Ley de Presupuestos que noso- 
tros aprobamos, había recur- 
sos para las instituciones poli- 
ciales y para el Ministerio Pú- 
blico, con el compromiso de 
queestosrecursos nose dismi- 
nuyeran. Hoy nos encontra- 
mos con esta sorpresa que re- 
fleja la desconexión que tiene 
el Ministerio de Hacienda con 

lo que está ocurriendo con la 
delincuencia en nuestro país. 
Cada peso que se le entrega al 
Ministerio Público es extrema- 

damente valioso. Y mientras 
uno ve con impotencia cómo. 
se quieren destinar casi 1.000 
millones a la compra dela casa 
delosAllendey 16mil millones 
al INDH, esta reducción revela 

que hay una desconexión evi- 
dente respecto a las priorida- 
desquetiene nuestro país. 03 

  

Estudiantes con puntajes destacados 
en PAES reciben un reconocimiento 

EDUCACIÓN. Autoridades destacaron la importancia de 
mantener el talento en dentro de la región. 

nlas oficinas de la Sere- 
E mide Educación fueron 

entregados losreconoci- 
mientosa los alumnos dela Re- 
gión de Valparaíso que obtu- 
vieronla Distinción ala Trayec- 
toria Educativa, tras rendir la 
Prueba de Acceso a la Educa- 
ción Superior (PAES). 

Al evento asistieron distin- 

tas autoridades, como el go- 
bernadorregional de Valparaí- 
so, Rodrigo Mundaca; la sere- 
mideGobierno, María Fernan- 
da Moraga; el seremi de Edu- 
cación, Juan Pablo Álvarez, y 
el delegado presidencial, Yani- 
no Riquelme, quienes com- 
partieron un desayuno conlos 
premiados. 

DESAFÍOS 
Enlainstancia, las autoridades 
destacaron las trayectorias 
educativas de los estudiantes, 
pero también reconocieron 
que existen diversos desafíos a 
nivel de educación en la re- 
gión, como la brecha de punta- 
jesqueexiste entrelos colegios 
particulares y los públicos. 

    
Otro de los desafíos que 

fueron mencionados es pro- 
mover que los alumnos desta- 
cados estudien y se desempe- 

EL EVENTO CONGREGÓ A ESTUDIANTES Y DIVERSAS AUTORIDADES 

ñen profesionalmente dentro 
delaregión. Ante esto, la sere- 
mi de Gobierno, María Fer- 
nanda Moraga, declaró que 

“la Región de Valparaíso quie- 
re ser una región que sea 
atractiva para que nuestros es- 
tudiantes de la secundaria de- 
cidan quedarse y cursar sus 
estudios superiores en la re- 
gión”. 

Sobre el mismo tema, el 
gobernadorregional, Rodrigo 
Mundaca, indicó su deseo de 
que “ojalá estos talentos, que 
estos jóvenes que van a entrar 
a la educación superior, se 
queden en laregión. Creo que 
retener talentos de esta natu- 
raleza es muy importante pa- 
ra seguir avanzando, para ha- 
cer de esta región un mejor lu- 
gar para vivir”. as
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